

**Narrativa: ¿De qué manera resignificar el papel docente integrante de un campo formativo y de la comunidad escolar a partir de la reforma curricular?**



**DOCENTE: CARLOS ALDANA NICOLAS**

**ASIGNATURA: GEOGRAFIA**

**FECHA: 08/12/2024**

## INTRODUCCIÓN

Para lograr los objetivos de la Nueva Escuela Mexicana es la integración curricular. Esta consiste en relacionar y conectar los contenidos de diferentes asignaturas, buscando establecer vínculos y aplicaciones prácticas de los conocimientos adquiridos. La integración curricular es fundamental porque:

Mejora en el aprendizaje de los estudiantes

Mayor coherencia y contextualización de los contenidos educativos

Desarrollo de habilidades transversales

Aprovechamiento eficiente de los recursos

Una resignificación de los papeles desempeñados por sus actores: docentes, estudiantes y comunidad. Cabe mencionar que dicha práctica resignificación se tiene que acompañar de reflexiones que construyan, deconstruyan y reconstruyan, desde una posición dialógica y las relaciones educativas.

## **DESARROLLO**

Una estrategia efectiva para lograr la integración curricular es el diseño de proyectos interdisciplinarios. Aplicar las metodologías de acuerdo a la NEM, proyectos involucran a docentes de diferentes asignaturas, quienes colaboramos en la planificación y ejecución de actividades prácticas y significativas. Los proyectos interdisciplinarios permiten a los estudiantes aplicar los conocimientos y habilidades adquiridos en diferentes contextos, promoviendo una comprensión más profunda y una integración efectiva de los contenidos. Además, estos proyectos fomentan el desarrollo de habilidades transversales, como los ejes articuladores, PDA.

El trabajo colaborativo entre docentes de diferentes asignaturas es esencial para lograr la integración curricular. Al colaborar entre sí, los docentes podemos identificar oportunidades de conexión entre los contenidos de las asignaturas, planificar actividades conjuntas y compartir recursos e ideas. Este trabajo en equipo permite una integración más efectiva y coherente de los contenidos, asegurando que los estudiantes obtengan una visión integral y contextualizada de los temas que están estudiando.

Contar con un currículo flexible es fundamental para lograr la integración curricular. Un currículo flexible permite adaptarse a las necesidades de los estudiantes y promover la integración de manera adecuada. Esto implica que los contenidos y las metodologías educativas puedan ajustarse según las características y los intereses de los estudiantes, asegurando una educación personalizada y significativa. Esto es especialmente relevante en el contexto de actividades de integración curricular en secundaria, donde los estudiantes están en una etapa crucial de desarrollo.

## **CONCLUSIÓN.**

En esta nueva reforma, el papel del docente sea ha visto participe y relevante en su práctica educativa, así como en la construcción de nuevas estrategias para los alumnos. Sin embargo, tenemos la oportunidad de hacer adecuaciones en nuestros programas, con base a lo que nos presente nuestro contexto educativo, y eso lo hace más interesante y significativo. En mi opinión, busca la flexibilidad y la autonomía en nuestro quehacer docente, sin embargo, el trabajo colaborativo nutre las enseñanzas para nuestros alumnos, y en intercambio de opiniones, y así brindar el apoyo para que los alumnos aprendan de diferentes formas, como docentes tenemos que motivarlos para que su aprendizaje sea significativo y lo lleven a la vida diaria